



**ANM
ONM**

ASSOCIATION NATIONALE
DES MEMBRES DE L'ORDRE
NATIONAL DU MERITE

Nos valeurs. des actions

**SECTION
DEPARTEMENTALE DE
L'AIN**
www.anmonm.com

BULLETIN DE LIAISON

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE

JUIN 2024



Chers Compagnons de l'ordre national du Mérite,

2024, année de jeux olympiques dans notre pays. Au-delà des exploits et de la fête, ce rendez-vous est aussi celui de profondes valeurs humaines, qui nous interpellent tous : engagement, travail en équipe, fraternité. Ces valeurs résonnent particulièrement pour les compagnons que nous sommes.

2024, année de commémorations : elles sont nombreuses, qui célèbrent notamment pour beaucoup de communes de notre département, le temps de la Libération. Et à cette occasion, nous saluons la mémoire de tous ceux qui ont sacrifié leur vie pour cette liberté retrouvée.

Dès lors, on ne peut qu'être sensible au travail conduit par nos jeunes quand ils s'intéressent aux valeurs ou à la mémoire. Les prix de l'éducation citoyenne attribués par notre section ces dernières semaines ont justement récompensé le lycée du Val de Saône pour un projet sur le génocide juif, qui les a conduits jusqu'à Auschwitz, et la maison familiale rurale de Pont-de-Veyle pour son travail sur les discriminations. Bravo à eux !

Enfin le voyage décidé cette année a encore rassemblé plus de trente de nos compagnons pour deux journées en Haute-Marne au mois d'avril ; d'abord sur les pas du général de Gaulle, puis autour du fleuron de notre aviation : l'avion rafale à la base aérienne de Saint-Dizier.

Qu'il s'agisse des deux jours à Colombey-les-Deux-Eglises, entre compagnons, ou du temps passé parmi les jeunes lors des remises de prix, ces moments sont précieux. L'une des ambitions de ce bulletin est de les partager avec vous.
Bonne lecture.

Françoise Bouvet

Un accueil chaleureux nous était réservé à Oyonnax pour notre Assemblée Générale ce 8 mars 2024. Monsieur Michel PERRAUD, maire de la ville, lui aussi Compagnon, a voulu témoigner de l'intérêt de cette réunion en mettant en avant Oyonnax et son histoire, soulignant toutes les actions mémorielles soutenues par la ville.

Après avoir remercié Monsieur Michel PERRAUD, la présidente ouvre la séance avec les remerciements dus aux personnalités présentes.

Le rapport d'activités de la section qu'elle présente, illustré par un diaporama témoigne d'un travail soutenu des commissions statutaires, de l'investissement des compagnons au service des adhérents et de la volonté du rayonnement de notre ordre fort de ses valeurs : devoir mémoriel, participation aux commémorations patriotiques, présence aux obsèques de nos compagnons (6 cette année). C'est aussi la publication de 2 bulletins d'informations, le développement de notre site internet et les liens forts de solidarité avec nos compagnons avec cette année une journée découverte à Ferney-Voltaire et surtout ce magnifique moment organisé à Bourg-en-Bresse lors de la fête du 60^{ème} anniversaire de l'ONM.

L'important investissement du comité et des différentes commissions s'exprime dans des actions coordonnées au bénéfice des jeunes du centre de Romans Ferrari, de notre implication active lors des sessions du service national universel, dans l'éducation citoyenne en lien avec l'éducation nationale, ou encore avec notre présence à la journée de la démocratie organisée par l'association des anciens maires et adjoints de l'Ain.

Françoise BOUVET présente les projets 2024 qui vont mobiliser notre section, avec la même détermination tant sur le plan statutaire qu'à destination de nos compagnons, notamment pour ceux qui auraient besoin de lien solidaire : Michelle Pilon est engagée sur ce thème de l'entraide. Cette année voit se recréer l'organisation d'un voyage découverte et mémoriel à Colombey-les-Deux-Eglises et ST-Dizier les 18 et 19 avril : un moment important pour rassembler nos compagnons



Elle fait état de la poursuite de nos actions en faveur des jeunes : partenariat avec le centre Romans Ferrari auprès de jeunes polytraumatisés; mise en place de prix de l'éducation citoyenne auprès des établissements scolaires ; convention avec les jeunes sapeurs-pompiers qui permet de récompenser des projets méritants ; prix pour reconnaître l'engagement de jeunes dans le cadre du service militaire volontaire avec la base aérienne d'Ambérieu ; c'est encore notre rapprochement avec l'école de la deuxième chance à Bourg-en-Bresse et aussi tout le travail de mémoire et de citoyenneté engagé en collaboration avec le service national universel, et enfin participation à la journée de la démocratie le 20 septembre prochain à Bourg-en-Bresse au bénéfice des élèves du primaire de la ville : une journée importante pour notre visibilité. Ces projets sont unanimement validés par l'assemblée.

Cette assemblée générale se poursuit avec un temps fort de reconnaissance et d'honneur : remise de la médaille d'honneur à Josette MUTIN ancienne secrétaire de notre section. Sont largement soulignés tout le temps et l'énergie consacrés à la gestion de notre section au quotidien avec détermination et engagement.

Puis remise de l'honorariat à Daniel POBEL, président de ANMONM01 pendant 15 ans. Daniel a porté haut les couleurs de l'ordre national du Mérite dans le département. Reconnu par tous les partenaires institutionnels et associatifs, il s'est toujours montré entreprenant, audacieux pour la section, tout en restant attentif à chacun.

La présidente invite enfin à rejoindre le monument aux morts de la ville pour honorer nos compagnons disparus. Président du Conseil départemental et présidente de la section y ont pris la parole.



L'ordre national du Mérite avec les jeunes du service national universel

Des membres de notre section ont rejoint des jeunes en service national universel (SNU) lors de leur stage de cohésion dans l'Ain : Jean-Bernard Lehnert, Michelle Pilon, Anne-Marie Guignot et Marie-Antoinette Mounier.

Ainsi, dans le cadre d'une action organisée à Nantua par le chef de centre SNU, Donatien Lahéry, les 25 avril et 13 juin derniers, nos compagnons ont guidé des jeunes, la journée durant, lors de la visite du musée de la Résistance.

Voici le retour de notre compagnon Marie-Antoinette Mounier (extraits) :

« Hier très bonne journée avec le SNU !

Nous avons reçu deux groupes au musée et j'ai fait une présentation de l'ONM ; ensuite, nous avons guidé les jeunes dans les salles. Un groupe s'est montré plus intéressé que l'autre. Cette fois-ci, les jeunes venaient de Givors, de la Loire et de Romans.

Pique-nique magnifique avec des échanges sympathiques ... L'après-midi, j'ai reçu le troisième groupe.

Bilan pour le stage SNU selon les jeunes rencontrés :

Ils sont tous ravis de leur expérience de vie en communauté, des visites, du sport et de la vie bien cadrée. »



Pique-nique à Nantua : le temps de l'échange

Tous les compagnons ont été invités à se retrouver pour partager deux journées en Haute-Marne au mois d'avril dernier. Cette sortie, organisée par la section de l'Ain, était ouverte aux autres ordres. Le groupe de 32 participants a enchaîné, dans une ambiance chaleureuse, les étapes successives préparées par Claudine et Mireille, chevilles ouvrières de ce voyage.

En premier lieu, nos compagnons se sont réunis autour de la tombe du général de Gaulle à Colombey. Le vice-président Hubert Bonnet y a assuré la lecture de l'appel du 18 juin 1940. La visite de la Boissserie nous a ensuite immergés dans l'univers du général de Gaulle. Nous avons apprécié le mémorial, musée riche et vivant, dont la visite a clôturé cette première journée.

C'est à Saint-Dizier, patrie de la fonderie d'art, que nous avons poursuivi notre séjour haut-marnais.

C'est justement en sous-préfecture que nous avons eu le plaisir d'être accueillis en début de journée : Laurent Guillemot, sous-préfet de Saint-Dizier (un bressan !) nous a fait les honneurs de la sous-préfecture, installée dans le château dont l'origine remonte au XIIIème siècle. Le sous-préfet a aussi présenté son arrondissement aux participants.

La visite de la base aérienne de Saint-Dizier a constitué l'autre temps fort de cette journée : accompagnés par le sous-préfet et accueillis par le colonel Emmanuel Auzias, commandant de la BA 113, nous avons bénéficié d'une visite experte de ce site. Des cadres nous ont présenté deux escadrons, et permis d'approcher un Rafale. Nous avons même eu la chance de voir évoluer cet avion lors d'un exercice : très impressionnant. Enfin, le repas au mess des officiers nous a donné l'occasion d'échanges chaleureux et encore instructifs avec le personnel de la BA 113.



Accueil par le sous-préfet Guillemot

Le prix départemental de l'éducation citoyenne est attribué sur décision d'un jury associant les services départementaux de l'éducation nationale et notre section de l'Ain de l'ordre national du Mérite. Les lauréats se voient attribuer un diplôme et une subvention financée par l'ANMONM01. Le propos est de reconnaître une action remarquable conduite par les élèves, action qui démontre notamment leur engagement citoyen. Le jury réuni le 2 avril 2024 a été sensible à l'implication des jeunes, aux projets conduits dans la durée, et aux actions dont l'impact dépasse le seul cadre de la classe.

La classe de terminale récompensée à la **maison familiale rurale de Pont-de-Veyle**, le 24 mai dernier, a conduit durant plusieurs mois un projet visant à lutter contre les discriminations. Les élèves ont abordé un outil pour cela : l'usage d'une radio locale. La parole a été donnée à des jeunes qui ont témoigné de discriminations subtiles ; tout cela, pour libérer la parole et sensibiliser chacun.

Deux classes du **lycée du Val de Saône** ont travaillé l'année scolaire durant sur le thème de la Shoah, aboutissant pour cela d'importants travaux de recherches dans et hors du lycée. Ils ont ainsi multiplié les rencontres pour approfondir leur étude ; ils ont aussi rejoint une cérémonie mémorielle à Trévoux et y ont pris une part active ; ils ont enfin effectué un voyage mémoriel à Auschwitz. La remise de prix à Trévoux s'est déroulée le 10 juin 2024.

Outre notre section, les autorités étaient présentes pour ces remises de prix, témoignant ainsi de l'intérêt porté à la démarche de ces jeunes citoyens. Ils ont été exemplaires : faisons-le savoir.



MFR Pont-de-Veyle le 24 mai 2024

Deux centenaires dans notre section ! (par M. Charmont-Munet)

Honneur à Monsieur Claude FIDRIC et au Colonel Jacques SOYER.

Au-delà des liens de solidarité ou d'amitié, au-delà le l'implacable défilement du temps qui passe ou de la reconnaissance du capital-vie vécu et apprécié, ce sont deux parcours différents, mais ô combien empreints d'esprit constructif, volontaire et avant tout de capacité d'écoute et de savoir être au service des autres et de notre pays. Engagés chacun à leur manière, Monsieur Claude FIDRIC et Monsieur Jacques SOYER sont déjà tous deux dans l'année 1 d'un nouveau siècle : tous deux sont vaillants et heureux de profiter avec fierté de ce temps donné au-delà des moyennes statistiques, fiers d'avoir la santé et le savoir-faire pour la conserver avec des activités physiques adaptées et intellectuelles que ce soit la lecture ou l'écriture, le bridge ou la poésie, et cet esprit bugiste très épicurien commun à nos deux centenaires.

L'un et l'autre nous relatent leurs chemins de vie dont ils privilégient toujours le positif, tant sur le plan professionnel que familial. « Vie placée sous le signe de la chance » dira monsieur Claude FIDRIC, ancien magistrat, contacté par téléphone à Tours, en résidence en maison de retraite, tout près de l'un de ses fils. Et une vie ou plutôt deux vies, l'une militaire et l'autre au service de la formation professionnelle adulte pour le Colonel SOYER. Avec ce sentiment pour chacun d'avoir su saisir les opportunités de la vie, à chaque carrefour, même dans les périodes troublées de notre pays. Le colonel SOYER consignera et fera partager ses souvenirs de méhariste dans un livre « sable chaud », période où il encadra les troupes sahariennes. Il offrira ici une vision majestueuse des paysages de l'Algérie où il a bien failli s'installer après la guerre.



Tous deux vivent avec des projets en tête pour que chaque jour les conforte dans ce sentiment de privilégiés de la vie, qui, pour attendre l'an prochain une grande fête autour des 150 ans de la maison familiale en Bugey sud, qui, pour aligner encore de nombreux tournois de bridge et bien sûr en gagner les meilleurs prix.

Avec la présidente Françoise BOUVET j'ai eu le plaisir de partager un moment de convivialité avec Le Colonel Jacques SOYER, qui vit en toute autonomie, sur la commune de Valromey sur Séran. Nos échanges nous ont permis d'admirer un homme charmant, pétillant et à l'esprit bien aiguisé pour aborder variété de sujets d'actualité ou encore mettre en avant les côtés agréables de sa situation de centenaire : il est tout aux excellents souvenirs des différents moments offerts à cette occasion qu'il n'imaginait même pas. Il est infiniment reconnaissant à l'initiative de notre section pour cette invitation particulière.

COMITÉ DE SECTION

Présidente d'honneur : Mme Chantal MAUCHET - préfète de l'Ain

Président d'honneur : Daniel POBEL

BUREAU

Présidente	Françoise BOUVET 52, chemin du Patoux 01310 BUELLAS 06 33 88 72 37 / fbouvet.onm@sfr.fr
Vice-présidents	Hubert BONNET 93, rue Louis Andrieux 01600 TREVOUX 04 74 00 49 07 / 06 20 44 10 67 / hubertbonnet01@hotmail.fr Ignace DI FILIPPO 531 La Magdeleine 01160 VARAMBON 06 44 03 16 85 / ignace.difilippo@dbmail.com
Secrétaire	Mireille CHARMONT MUNET 24, rue de l'Arrière 01510 ARTEMARE 06 70 92 25 56 / mireille.charmont@orange.fr
Secrétaire adjoint	Claudine HUGUET 116, rue de la République 01500 AMBERIEU EN BUGEY 06 15 86 34 26 / claudine_marty@yahoo.fr
Trésorière	Marie-Antoinette MOUNIER 2 A, rue Emilien Cabuchet 01000 BOURG-EN-BRESSE 06 08 27 03 22 mounier.onm@gmail.com

MEMBRES

Ali ABED
273 chemin du mas Gruzin 01250 TOSSIAT
04 74 42 67 59 / 06 14 80 48 79
ali.abed@wanadoo.fr

Jacques BRUNOT
2125 route des Forays 01340 JAYAT
04 74 47 40 14 / 06 32 66 13 44
brunot.jacques@hotmail.fr

Donatien LAHERY
13E, rue Juliette Récamier
01000 BOURG EN BRESSE
06 08 86 37 10
d.lahery@orange.fr

Michelle PILON
67, rue de la Dombes 01400 NEUVILLE- LES- DAMES
04 74 55 60 31 / 06 79 67 39 96 /
michele.pilon@wanadoo.fr

PORTE DRAPEAU

• André BRULLAND
35, rue Castellion 01100 OYONNAX
04 74 77 11 39 / andre.brulland@gmail.com

Philippe BLANC
294, chem. de Saumont 01250 CEYZERIAT
04 74 30 06 34 / 07 81 85 14 32
filblanc@free.fr

Gilbert GUDERZO
105, passage des Butières 01700 MIRIBEL
04 78 55 50 99 / 06 71 57 81 31
g.guderzo@gmail.com

Jean-Bernard LEHNERT
Les Pyrus, 41 allée des Glaneuses
01000 BOURG EN BRESSE
04 74 22 44 21 / 06 89 47 68 30
jbmj@orange.fr

Patrick SUBREVILLE
4, rue des Marronniers 01000 BOURG-EN-BRESSE
04 74 32 6944 / 06 80 33 78 85
pat.subreville01@orange.fr

• Jean-Michel GOTSIRIDZE
3, Allée du Printemps 01960 PERONNAS
06 85 66 20 21 / gotsiridzejm@gmail.com